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ESTE ES EL INICIO DE LA SECCIÓN 
DURANTE LA CUAL CONOCEREMOS 
CON MÁS DETALLE LAS HISTORIAS DE 
NUESTROS PERSONAJES.
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SEFCA. 30 AÑOS DE ORGULLO
La Sociedad de Egresados de la Facultad de Contaduría y Administración 
(SEFCA) se estableció en 1993 gracias al entusiasmo y compromiso de un 
grupo de graduados ejemplares, quienes personifican los valores sostenidos 

por la Universidad Nacional Autónoma de México.

NO SOLO son distinguidos exalum-
nos de la UNAM, sino que también 
se han destacado como líderes en di-
versas áreas. Como miembros de la 
Sociedad de Egresados de la Facultad 
de Contaduría y Administración han 
llevado a cabo acciones excepciona-
les, un ejemplo tangible de estas ac-
ciones son la creación de la Biblio-
teca del Contador Público Wilfrido 
Castillo Miranda y la transformación 
del edificio del posgrado de la Facul-
tad, actualmente sede de la división 
de investigación, ambos inaugurados 

en 1995. Además, resalta su contri-
bución a la remodelación, en 1998, 
de la Plaza del Estudiante, ahora el 
principal punto de encuentro estu-
diantil y escenario de eventos signi-
ficativos para la Facultad.

La SEFCA, mediante su in-
cansable labor, ha contribuido 
significativamente a otorgar be-
cas, adquirir material bibliográfico 
para ambas bibliotecas, así como a 
proporcionar equipo de cómputo, 
material deportivo y muchas más 
aportaciones que tienen un impacto 

positivo en la comunidad estudian-
til; sin pasar por alto las numerosas 
actividades académicas y culturales 
que, gracias a la colaboración de los 
egresados, han enriquecido la expe-
riencia diaria de los estudiantes con 
conferencias y encuentros.

Hoy, con 30 años desde la crea-
ción de la Sociedad de Egresados de la 
Facultad de Contaduría y Administra-
ción, el Consejo Directivo de la SEF-
CA, cuyo primer presidente fue Fran-
cisco Rojas Gutiérrez, se muestra más 
que orgulloso de los logros alcanzados.

Isaac Chertorivski
Presidente de la SEFCA
Ser egresado de la UNAM y de la Fa-
cultad de Contaduría y Administra-
ción es para Isaac Chertorivski más 
que un simple título; es una expresión 
de agradecimiento, emoción, pasión y 
un cúmulo de recuerdos.

"Le debo todo a la UNAM; sin esta 
institución, yo no sería nada. A lo largo 
de los últimos 35 años, he dedicado mi 
esfuerzo a retribuir a la universidad".

Isaac es parte del grupo fundador 
de la Fundación UNAM y asumió la 
presidencia de esta entidad en el perio-
do 2002 - 2008. 

El 13 de junio de 2019, en el mar-
co del 90 Aniversario de la Facultad 
de Contaduría y Administración de 
la UNAM, Facultad que ha entrega-
do 90,000 títulos, decidió otorgar el 
“Reconocimiento al Máximo Mérito 
como Egresado” a un contador, Alfre-
do Harp y a un licenciado en Adminis-
tración, Isaac Chertorivski.

“Cuando salí de ese evento, me diri-
gí al director y le expresé: ‘Te debo todo; 
esto ha sido muy emocionante para mí. 
Quiero retribuirle todo a mi facultad’. 
Fue entonces cuando formé un consejo 
directivo de excelencia, un grupo com-
prometido en devolver a nuestra alma 
mater todo lo que hemos recibido. Amo 
a la UNAM y le debo mi vida”.

Chertorivski señala que la im-
portancia de esta sociedad radica en 
retribuir a la Facultad. Por ejemplo, 
cuando el director de la Facultad se-
ñala la necesidad de remodelar diver-
sos salones y requiere cierta cantidad, 
en dos meses logran conseguirlos. “Es 
fundamental devolver a nuestra máxi-
ma casa de estudios y a mi Facultad lo 
que les debemos. Mi Facultad cuenta 
con 22 mil estudiantes, 1,200 termi-
nales de computadora, un edificio de 
idiomas. Es una Facultad de liga ma-
yor. Debemos restituir y fortalecer 
la conexión, en esta etapa de la vida, 
entre el sector productivo y esta des-
tacada Facultad, ya que contamos con 
profesionales altamente capacitados”.

“Cuando tienes algo que 
agradecer...es tiempo de 
DAR”, Isaac Chertoriski.

Tomás Humberto 
Rubio Pérez
Secretario Administrativo de la UNAM 
y Presidente Honorario de la SEFCA
Para el actual Secretario Administrati-
vo de la UNAM, ser egresado de esta 
institución es lo mejor que le ha pa-
sado. “Hace poco tiempo que yo era 
Director de la Facultad de Contaduría, 
he reiterado esta frase, especialmente 
al conmemorar los primeros 90 años 
de nuestra Facultad de Contaduría y 
Administración, que ha sido un agente 
de cambio en la realidad. Mi querida 
UNAM ha transformado significativa-
mente mi vida”.

Ahora, como Secretario Adminis-
trativo de la UNAM, Rubio afirma que 
se suma a respaldar las nobles intencio-
nes del actual Rector. “La UNAM se 
ha caracterizado siempre por su aper-
tura, transparencia y compromiso con 
la nación. Durante más de 20 años, he-
mos demostrado nuestra responsabili-
dad al transparentar nuestras cuentas 
anuales y auditorías, y continuaremos 
haciéndolo. En el ámbito presupues-
tario, es esencial destacar que cada 
recurso destinado a la universidad se 
gestionará con cuidado y con el objeti-

vo de beneficiar a México. Nos centra-
mos en invertir en lo más valioso que 
poseemos: la juventud, la investigación 
y la difusión cultural, con el propósito 
de formar las mejores mentes del país y 
contribuir al bienestar nacional”.

Y sobre el papel de la SEFCA 
agregó: “La intención es renovar la 
sociedad egresados e invitar a líderes 
impresionantes como Isaac Cherto-
rivski, como Alfredo Harp y como 
quienes integran esta maravillosa So-
ciedad. Buscamos fomentar el orgullo 
de pertenencia, revivir la experiencia 
universitaria y, a través de la sabiduría 
adquirida, retribuir a la institución que 
nos brindó tanto. El objetivo principal 
es inspirar a las generaciones futuras, 
ofreciéndoles la posibilidad de apren-
der de estas notables figuras no solo en 
términos de recursos, sino también de 
habilidades y ejemplos positivos”.

“Me siento muy feliz de 
haber pasado por esas 
aulas, tanto, que sigo sin 
irme de la UNAM”. 
Tomás Humberto Rubio Pérez

HÉCTOR ALFONSO 

 Redacción LM     Roberto Tetlalmatzin     F. Izquierdo     29 de noviembre de 2023. Restaurante Saks, Lomas Altas
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Bolio Arciniega 
Vicepresidente Ejecutivo de la SEFCA
Con una amplia y reconocida trayec-
toria en el ámbito educativo, Alfonso 
Bolio es uno de los vicepresidentes 
ejecutivos de la SEFCA. Fue Isaac 
Chertorivski quien lo invitó a ser parte 
de esta sociedad. “Lo cual me dio mu-
chísimo gusto y acepté de inmediato”. 

Dentro de la trayectoria de Alfon-
so Bolio, destaca haber sido Rector de 
la Universidad Panamericana, insti-
tución en la que estuvo 47 años y en 
donde asumió diversas responsabilida-
des directivas, incluida la dirección de 
su escuela de negocios, el IPADE. 

Alfonso dice que siempre ha tenido 
gran cariño por la UNAM y aunque no 
ha podido ser profesor en ella por fal-
ta de tiempo, siempre se ha mantenido 
cercano. “Cuando me invitó Isaac, la 
verdad es que me dio mucho gusto tener 
la oportunidad de regresar a la UNAM, 
ver las condiciones en las cuales están 
los alumnos y recordar aquellos días que 
pasamos en Ciudad Universitaria”.

Y agregó: “Es una de las mejores 
universidades no solamente de nuestro 
país, sino a nivel internacional. Hay muy 
buena investigación y nos podemos sen-
tir orgullosos en ese sentido. Ahí fui en-
contrando mi verdadera vocación, tengo 
gran admiración, respeto y orgullo de 
ser egresado de la UNAM y de la Facul-
tad de Contaduría y Administración”. 

En cuanto al trabajo que realizan 
como sociedad destacó que, “los in-
tegrantes de SEFCA han brindado 
generosa ayuda para las instalaciones 
y otras iniciativas. En el ámbito acadé-
mico, nos solicitaron a algunos miem-
bros dar conferencias, lo cual fue una 
experiencia muy gratificante, regresar 
y exponer frente a los alumnos”.

“Yo estoy convencido 
que uno tiene que 
dedicarse a lo que le 
apasiona”. 
Héctor Alfonso Bolio Arciniega.

Felipe Pérez Cervantes 
Vicepresidente Ejecutivo de la SEFCA
Felipe Pérez, actual Vicepresidente de 
la SEFCA, destaca la importancia de 
la carrera de Contaduría Pública, su-
brayando su significativo impacto en 
la sociedad en general. Su trayectoria 
incluye experiencias clave en presti-
giosos despachos.

“Contar con contadores públicos 
capacitados, honestos y éticos es cru-
cial para garantizar la exactitud en la 
interpretación de los estados financie-
ros. Estos profesionales son capaces 
de transmitir un mensaje veraz, cum-
pliendo con las normas establecidas de 
información financiera”.

Y explicó que en México segui-
mos tanto las normas de información 
financiera mexicanas como las nor-
mas internacionales, ya que el Instituto 
Mexicano de Contadores Públicos, en 
colaboración con la Facultad de Con-
taduría de la UNAM, fue cofundador 
de la organización encargada de esta-
blecer estas normativas a nivel interna-
cional en auditoría y contabilidad. 

“La Facultad de Contaduría tiene 
un programa de estudios profundo, 
bien organizado y constantemente ac-
tualizado, destacando su enfoque en la 
innovación. Y por eso la sociedad de 
egresados participa de manera activa”.

Felipe recordó que sus maestros 
fueron excepcionales. “Inculcaron en 
nosotros la importancia de la vocación 
de servicio. Nos enseñaron que el traba-
jo no solo se trata de ganar dinero, sino 
también de servir a la sociedad, lo cual 
tiene una trascendencia significativa.

“Nuestro grupo de la SEFCA, 
presidido por nuestro amigo y líder 
Isaac Chertorivski, es un grupo muy 
fuerte, muy bien estructurado y muy 
comprometido. Yo estoy muy contento 
de tener la oportunidad de participar 
en este grupo porque sí estamos cola-
borando en muchos sentidos”.

“Estamos orgullosos 
de nuestra SEFCA y 
del liderazgo que ha 
permitido un exitoso 
trabajo en equipo”. 
Felipe Pérez Cervantes

Luis González Ortega 
Tesorero 
Estudió en la Facultad de Contaduría 
y Administración de 1970 a 1974 en la 
UNAM, con una maestría en Adminis-
tración en el Tec de Monterrey; ha es-
tado activo en diversas actividades por 
casi 20 años en el Instituto Mexicano 
de Contadores Públicos. Desde junio 
de 2022 es el Tesorero de SEFCA, 
cuyo principal interés es “reunir al ma-
yor número de egresados de la Facultad 

para llevar a cabo diversas actividades 
y podamos devolverle a la Universidad 
parte de lo que hemos obtenido a lo lar-
go de nuestra vida. Lo que queremos 
lograr es que los alumnos y sobre todo 
los egresados, mantengan el interés en 
la propia Universidad y no desvincular-
se, hay que estar cerca de la UNAM, 
ella nos formó, nos hizo personas y nos 
brindó lo que aprendimos para nuestra 
vida profesional. Ahora lo que vamos a 
financiar es una remodelación de las au-
las de la Facultad, que les hace bastante 
falta. Es decir, siempre va a hacer falta el 
dinero y si nosotros somos un vehículo 
para poderlo recaudar vía donativos y 
entregárselo a la UNAM, nada nos da 
más gusto que eso, pero no es suficiente 
para retribuirle lo que nos dio”.

“Hay que estar cerca 
de la UNAM, ella nos 
formó, nos hizo personas 
y nos brindó lo que 
aprendimos para nuestra 
vida profesional”. 
Luis González Ortega

Juan Manuel Portal Martínez
Consejero de la SEFCA
“El mayor orgullo radica en volver a 
interactuar con los estudiantes, trans-
mitiéndoles la importancia de sus es-
tudios y las diversas oportunidades 
que se les presentan. Sentimos la nece-
sidad de retribuir a la universidad, ya 
que lo que podemos hacer en compa-
ración con lo que nos proporcionó es 
limitado. Reconocemos que la base de 
nuestra profesión y carrera profesional 
proviene de la UNAM”.

Salvador Sánchez Vázquez
Vicepresidente de Informática de la 
SEFCA
“Para mí, representa un constante or-
gullo y aprendizaje. Soy parte de la 
segunda generación de la carrera de 
Administración, estamos hablando de  
la segunda generación de egresados 65 
años en los que no he perdido el con-
tacto. Es una satisfacción y una obliga-
ción para mí estar en contacto con mi 
alma mater. Creo firmemente que aquel 
que recibe sin regresar no merece reci-
bir. Hemos recibido mucho de nuestra 
universidad y nuestra intención es de-
volverlo a través de apoyos, recursos, 
reconocimientos y estímulos”.

Víctor Manuel Terrones López
Consejero, egresado distinguido 2023 
de la Facultad de Contaduría y Admi-
nistración
“Expreso mi agradecimiento por la 
oportunidad de formarnos y egresar 
de nuestra Facultad, reconociendo el 
privilegio que nos brindó la sociedad 
mexicana y el Estado para recibir edu-
cación y completar nuestra formación 
profesional. Sentimos un gran compro-
miso y hemos formado un grupo com-
prometido para trabajar juntos, demos-
trando a la sociedad que la universidad 
sigue graduando profesionales de alta 
calidad, contribuyendo positivamente 
al desarrollo en nuestra profesión”.

Arturo Velázquez Jiménez 
Director Ejecutivo 
Arturo es egresado de la licenciatura 
en Administración de Empresas de la 
Generación 1963-1967 y, a lo largo de 
30 años de la Sociedad, “hemos hecho 
distintas actividades que permitan a 
los futuros egresados tener una visión 
de cuál puede ser su campo de trabajo 
dentro de distintas áreas del sector pro-
ductivo, social, gobierno o del mundo 
internacional”. El principal legado de 
la Sociedad “es el poder tender puen-
tes y hacer una red de interacción en-
tre los egresados de la Facultad y la 
actividad profesional para que puedan 
intercambiarse experiencias de éxito 
profesional o de la vida académica”; 
es decir, “el legado fundamental es la 
cohesión de sus egresados”. 

Carlos Machorro Camarena
Consejo Consultivo
Consejero de casi todas las institucio-
nes empresariales en México, Carlos 
Machorro es Contador Público por 
la UNAM con maestría en Socio-
logía en la Universidad Iberoameri-
cana, con un profundo sentimiento 
de reciprocidad hacia su alma máter. 
“En México no pensamos en devol-
ver lo que nos dieron. Deberíamos 
de ser los líderes, los que estemos en 
los sectores directivos del país por-
que somos los más preparados, los 
que tenemos carrera universitaria; 
por lo tanto, tenemos una doble res-
ponsabilidad de ayudar a los que no 
tienen esa posibilidad y ahí los uni-
versitarios tenemos un compromiso 
de liderazgo muy serio”.

Jesús Carlos Varela Cota
Consejo Consultivo
Maestro durante 50 años de la Facul-
tad de Contaduría y Administración 
en las áreas de Marketing, Planea-
ción Estratégica y Comportamiento 
Ejecutivo, Jesús Carlos es hoy asesor, 
consultor en las áreas de mercado-
tecnia, administración de negocios y, 
sobre todo, comportamiento huma-
no en las organizaciones. “SEFCA 
es una sociedad de egresados que 
tiene 30 años y ha podido contri-
buir con la Facultad de Contaduría y 
Administración de una manera muy 
fuerte, creando bibliotecas, claves de 
estudio y muchas cosas importantes 
para el desarrollo académico, cul-
tural y técnico de la Facultad”. Su 
mayor legado “es la unidad de sus 
egresados para continuar ayudando 
a la Facultad y a la Universidad”.  

Conoce el Consejo Directivo de SEFCA completo aquí


